



# NEWSLETTER

**BA 701 Général Pineau**

Août 2025



**04  
JUILLET**

*BAPTÊME DE LA PROMOTION 2024*

Le 4 juillet, la promotion 2024 de l'École de l'air et de l'espace a vécu un moment fondateur : son baptême de promotion.

Présidée par le chef d'état-major de l'armée de l'Air et de l'Espace, le général d'armée aérienne Jérôme Bellanger, la cérémonie a atteint son point culminant lorsque, à genoux, les élèves-officiers ont découvert le nom de leur parrain. Désormais, ils porteront fièrement le nom de promotion lieutenant Joseph Kessel, en hommage à l'aviateur, résistant et écrivain.

À l'occasion des 90 ans de l'école, la Musique de l'Air a offert un concert, prélude à un spectacle grandiose : show de drones et feux d'artifice ont illuminé la place d'armes de la base aérienne 701.

**10  
JUILLET**

*REMISE DE DIPLÔME  
DES ÉLÈVES-OFFICIERS*

Les sous-lieutenants des promotions du cours de master (CMEAE) 2022, du cours de licence (CLEAE) 2023, du cours spécial (CSEAE) 2023, ainsi que les titres internes 2023, ont reçu leur diplôme lors de cette cérémonie clôturant leur scolarité à l'École de l'air et de l'espace.

Présidée par le général de division aérienne Pierre Réal et animée par la lieutenant-colonel Stéphanie, la cérémonie a récompensé la réussite des élèves-officiers par la remise de diplômes d'ingénieur, de sciences politiques et de licence.

Les diplômés rejoignent désormais leur affectation ou poursuivent leur spécialisation, engagés au service de l'armée de l'Air et de l'Espace.



SUIVEZ L'ÉCOLE DE L'AIR ET DE L'ESPACE





**07  
JUILLET**

**VISITE DE L'ÉCOLE NATIONALE SUPÉRIEUR  
DES OFFICIERS DE SAPEURS-POMPIER**

L'École nationale supérieure des officiers de sapeurs-pompier était en visite sur la base aérienne 701 de Salon-de-Provence, accueillie par l'École de l'air et de l'espace. Cette rencontre illustre un rapprochement naturel entre deux grandes écoles de la Défense; voisines, partageant des valeurs communes. Au programme : échanges entre élèves-officiers, découverte des infrastructures comme l'ESIS et le CFAMI, visite du site et entraînement commun en vue du défilé du 14 juillet à Marseille.

Un moment de partage qui renforce les liens interarmées et la coopération entre futurs cadres au service de la Nation.

**14  
JUILLET**

**DÉFILÉ DU 14 JUILLET À PARIS**

Le défilé du 14 juillet demeure un moment pour toute la Nation, un symbole puissant du lien les Français et leurs armées. Cette année, les élèves-officiers de la promotion lieutenant Joseph Kessel ont eu l'honneur d'y participer après plusieurs jours d'entraînement au camp de Satory, à Versailles. Sous la conduite du colonel Houdré et de leur commandant de promotion, ils ont défilé avec rigueur sur les Champs-Élysées, devant les plus hautes autorités de l'État, lors d'une édition rendant hommage au centenaire du Bleuets de France, symbole majeur de mémoire et d'engagement.

Plusieurs délégations de la BA 701 ont également représenté l'armée de l'Air et de l'Espace avec fierté lors des défilés, de Marseille et Salon-de-Provence, témoignant de lien fort qui existe avec le territoire.



**18-25  
JUILLET**

**MISSION D'ACCULTURATION ET DE  
RAYONNEMENT À L'INTERNATIONAL**

Les élèves-officiers de la promotion Jean Moulin et ceux recrutés sur titres de la promotion Joseph Kessel ont participé à une mission d'acculturation et de rayonnement à l'international en Allemagne. Cette mission renforce les liens internationaux et développe la culture de défense des futurs officiers. À Berlin, ils ont découvert les institutions allemandes, la Luftwaffe et la base de Laage, avant de visiter l'état-major en présence du général de division Pierre Réal, commandant de la base aérienne 701 et directeur général de l'École, décoré à cette occasion, de la Croix d'honneur d'or de la Bundeswehr. Ils ont pu visiter à Munich l'école de l'air allemande et Airbus Defense. Une mission structurante mêlant coopération, culture et ouverture européenne.



**25  
JUILLET**

**PRÉSENTATION AU DRAPEAU  
FMIR - RESERVISTES**

La base aérienne 701 de Salon-de-Provence a accueilli plusieurs nouveaux réservistes pour leur formation militaire initiale du réserviste (FMIR). Arrivés mi-juillet, ces volontaires ont suivi deux semaines d'instruction durant lesquelles ils ont découvert les fondamentaux de la vie militaire : tir de combat, piste d'audace, discipline et cohésion d'équipe. Leur engagement a été symboliquement marqué vendredi dernier lors de la cérémonie de présentation au drapeau. Nous félicitons ces jeunes réservistes pour leur motivation et leur implication au service de la Nation.



**Directeur de la publication :**

Général de brigade Olivier Kaladjan

**Directeur adjoint de la publication :**

Capitaine Arnaud Martin de Frémont

**Rédacteur en chef :**

Capitaine Arnaud Martin de Frémont

**Secrétaire de la rédaction :**

Agent sous contrat niveau 2 Manon Borsellino

**Comité de rédaction :**

Aspirant Ny-Antsa Sepiere

Agent sous contrat niveau 2 Élodie Alario

**Conception graphique :**

Aspirant Ny-Antsa Sepiere

**Crédits photos :**

Cellule Photo de l'École de l'air et de l'espace

**Mise en ligne :**

Cellule Webmaster

**contact :** communication.ba701.eae@ecole-air.com